

Redactor, Adm. y Provisorio.

Pío Viquez.

OFICINAS e IMPRENTA.

8ª AVENIDA, SUR, N.º 12.

(Antigua calle del Seminario)

Los artículos sin firma ni indicación de procedencia, son de los Redactores.

EL HERALDO

Diario Republicano Independiente.

Tarifa Invariable.—Pago adelantado.
 Remitidos: c/ cent. de columna \$ 6-18
 Id. Id. de intersección, 6-10
 Anuncios: c/ cent. cuadrado (1 v.) 0-01
 Id. por 3 meses, 25 0/0 menos
 Id. por anualidad, 50 0/0 menos
 Suscripción mensual.
 La correspondencia debe dirigirse a los editores. No se aceptan comunicaciones ni remitir que no estén escritas en lenguaje culto y con firma responsable.

Vale 10 cts.

San José de Costa Rica, domingo 1º de marzo de 1891.

Número 92.

BOTICA



FRANCESA.

Parque Central,

San José, — C. R.

Apartado: 375.

Cable:—Herledón

Costa Rica.

MARCA INDUSTRIAL

Proprietarios:

Hermann y Zeledón.

Farmacéuticos y Droguistas.

Correspondencia en Inglés, Alemán, Español y Francés.

Por vapor ALVENA del 5 de Febrero hemos recibido entre un sinnúmero de otros artículos, los siguientes, todos de superior calidad y a nuestros precios ya proverbiales.

LINAZA molida; EMULSION de Scott; FLOE de azufre; LECHE de azufre; COLA blanca; GELATINA; ACIDO oxálico; TIZATE en polvo; CAPREOSA; EXTRACTO de Campeche; SAL de Glauber; PAPEL parafinado; PILDORAS de azafetida; SAL termal natural de Carlsbad (especialidad de nuestra casa); ALQUITRAN de pino en cajitas grandes y pequeñas; CAJAS para conservar y archivar recetas en las boticas y botiquines.

Recomendamos especialmente los REMEDIOS ESPECIFICOS HOMEOPATICOS DE HUMPHREYS, de los que tendremos gusto de proporcionar los libretos de instrucción a las personas que los soliciten.

A pesar de las muchas dificultades con que todavía cuenta la empresa del ferrocarril para el pronto acarreo de mercaderías, no hemos omitido esfuerzo alguno para que al menos las más delicadas nos vengan siempre a la mayor brevedad, evitando así su deterioro y alteración.

Para el próximo viaje de nuestro socio Hermann solicitamos órdenes para los Estados Unidos y Europa en todo lo concerniente a nuestro ramo.

Como una novedad verdaderamente oportuna ofrecemos algunos artículos de mayor consumo, como Opodeldoc, Aceites de castor, de almendras, de olor, Aguas de Florida, de Colonia, de la vanda; Vaselina pura y perfumada, etc, etc, rotulados con la etiqueta del revendedor, que suplimos gratis si la cantidad de cada artículo llegare ó pasare de dos gruesas. Las muestras estan a la disposición de los expendederos.

A ULTIMA HORA

Recibimos un precioso lote de mamaderas, fabricados expresamente para nuestra clientela y que recomendamos a las madres de familia, como lo mejor que se ha traído.

Las hay en dos formas y para distinguirlas de otras manufacturas inferiores llevan soplado en el vidrio la leyenda: MAMADERA PARQUE CENTRAL. Las partes de vidrio son de excelente temple y las de caucho de superior calidad, y con todo tan baratas como otras de inferiores cualidades.

Hermann y Zeledón.

LA GRAN VIA.

Almacén de Abarrotes.

Ofrece á sus favorecedores, Pasas frescas, Frutas cristalizadas y en sirope. Mortádelas y salchichas francesas. Cacao de superior clase. Aceitunas francesas en barriles y muchas otras conservas y vinos.

LIC. JOSE ASTUA AGUILAR

Primera Avenida, Sur, n.º 9.

MUNOZ Y ACOSTA

Acaban de recibir:

Un escogido y extenso surtido de calzados para ambos sexos;

Damascos, diferentes colores,

Alfombras,

Camas de hierro y

el célebre "Extracto Japonés" para aumentar el cabello.

BENJ. E. PIZA

Ha establecido una especialidad de los siguientes artículos: cigarrillos, cigarros, licorosos y tabaco en todas sus elaboraciones; Surtido completo.

AVISO.

Por escritura otorgada hoy ante el Notario don Cleto González Viquez, hemos formado una compañía mercantil, que se dedicará a negocios de Banca, importaciones, exportaciones y comisiones en esta plaza, bajo la razón social de W. J. Field & Co.

San José, febrero 24 de 1891.

Walter J. Field

Jesús Salazar Rojas.

6. v. 3.

AGUSTÍN ATMETILLA,

Importador de mercaderías:

Tiene en su bodega los vinos más puros.

EDUARDO BEECHE

Vende letras sobre el Banco Agrícola Mercantil de Nicaragua.

Febrero 10 de 1891.

BOTICA DEL COMERCIO.

—Calle Central, Sur.—



Artículos recomendados:

Entre nuestras numerosas especialidades, llamamos la atención de nuestros favorecedores y del público en general, sobre *Jarabe de Ciruelas*, valiosísimo remedio, tan eficaz en sus efectos como agradable al paladar. Es para las señoras y niños especialmente, una utilísima preparación, pues por medio de ella se puede sin dificultad, administrarse cuando convenga un medicamento que actúa como purgante eficaz é inofensivo. Otro tanto se puede asegurar del *Sustituto del aceite de Ricino*, preparación que viene precisamente a sustituir el empleo del *Aceite de Castor*, cuyos efectos en un todo tiene. Los niños lo apetecen y lo toman con el mayor placer. Del *Jarabe Agradable contra lombrices* poco tenemos que agregar por hoy. Como el mismo nombre lo indica, es de gusto agradable y esta calidad unida al mérito real y positivo de medicamento, ha hecho que el expendio que de él hacemos, haya aumentado en poco tiempo en proporciones que traspasan el límite de lo común. Su preparación está a cargo de una casa extranjera de mucha reputación, la que lo fabrica *expresamente y únicamente* para nuestra botica, conforme se lee, en la viñeta que reviste cada frasco. La gran introducción que de dicho artículo hacemos, nos pone en condiciones favorables para venderlo a precios reducidos y para conceder liberales descuentos a la persona que nos tome de una gruesa para arriba. Seguiremos en otra ocasión enumerando las otras muchas novedades que recibimos por cada vapor.

BENJ. E. PIZA

UNICO AGENTE DEL COGNAC

Jules Robin,

Ofrece sus servicios para toda clase de comisiones, compras y ventas aquí pedidos al extranjero, compras y ventas de letras & &.

URIBE Y BATALLA

Han recibido un bonito surtido de GÉNEROS DE SEDA y LANA propios para Semana Santa, CUELLOS y PUÑOS formas elegantes, CORBATAS, CALZADO, Ropa hecha para hombres y niños; CAMISAS; coronas y veios para novia, zapatillas blancas, de raso, medias de seda, frazadas españolas bordadas y lisas, géneros para sábanas, pañolones de burato.

Maquinas de coser "New Victoria" "New Home" "Domestic" a as de hierro marwin, monturas, vino en cajas y barriles, Cognac. Muy pronto ofreceremos a nuestra clientela un buen surtido de abarrotes en Pintavenas que esperamos por velero.

AGENTES DE EL HERALDO.

CARTAGO	don José Madriz.
LA UNIÓN	Franco. Vargas O.
HEREDIA	B. PANTOJA.
ALAJUELA	Luis Barquero.
ATENAS	Isidoro Ramírez.
SAN MATEO	Ezequiel Arce.
P. ARENAS	Francisco Gil.
GUANACASTE	Rafael Rivera.
LIMÓN	Felipe Alvarado.
SAN RAMÓN	JURADO & CRUZ.
BARBA	MÁXIMO VÍQUEZ.
GRECIA	Julio Borbón.
NARANJO	Leoncio N. Bello.
PALMARES	Vicente Paniagua.

A las personas que deseen favorecernos con su suscripción a "El Heraldito" les agradeceremos mucho se dignen avisarlo al agente respectivo ó á la oficina del mismo periódico.



Ayer no tuvimos el gusto de ver en nuestra mesa ni tampoco en el gancho de la colección, El Partido Constitucional. Suponíamos que el distribuidor de la importante hoja nos dejó olvidados.

A propósito. Hemos notado con mucha pena que el Partido Constitucional no suele tener la circunspección que puede exigirse en justicia. Publica algunos artículos que son muy vulgares por el estilo y dentados por el fondo.

La agrupación política que se denomina Partido Liberal Progresista, y que últimamente ha definido con atributos históricos el órgano constitucional (?) no merece en manera alguna que se lo maltrate con la brutalidad que lo ha hecho el apreciable colega, aunque tal vez no editorialmente. Sabido es que el histórico Partido Liberal Progresista, se compone en su mayor parte de las personas más distinguidas del país por su posición social, por su cultura y por su riqueza. Es cosa cierta y muy animadora en verdad, que mientras que en las otras secciones de Centro América, los liberales son, por lo común, las personas menos acreditadas y dignas de estima,—en esta república sucede todo lo contrario. Y no lo decimos porque nos estimula el sentimiento de vanidad, sino porque aparte de nuestro propio juicio que podría ser equivocado tanto más cuanto que no conocemos otra de las hermanas que Nicaragua, como no sea de oídas y de lectura, tenemos para comprobar la aserción, el juicio de muchos hijos—patriotas excelentes, de esas otras secciones Centroamericanas. Por lo pronto podemos decir con firmeza de razón, que en Nicaragua hemos conocido personalmente del lado conservador, á los hombres más notables por su talento, su educación, su capital y su destreza política. Volvemos á decir que no es regla sin excepción lo que

afirmamos. En todas partes hay liberales y conservadores insignes; y esto que aquí juzgamos con llaneza, contribuye en gran manera á hacernos amigos de la tolerancia, ó verdaderos liberales de empuje. Ignoramos cómo pudieran ser condenados Bosuet y Fenelón, y cómo Kant y Augusto Comte; todos cuatro, cerebros muy favorecidos, espíritus muy amados de Dios.

Más aún tenemos que decir á favor de Costa Rica. Si prescindimos del Partido Liberal histórico y consideramos unidos todos nuestros elementos liberales, sean en la ocasión constitucionales de historia ó liberales como definición histórica, entonces ya podremos decir sin miedo de errar que la gente más distinguida de las poblaciones grandes y menores de Costa Rica, gente que no es rara por cierto, forma la línea simpatiquísima de nuestra agrupación política liberal. Los conservadores no son canalla, porque nuestro pueblo no tiene nada de canalla; pero nuestros conservadores no son más que la gente á oscuras, siempre enamorada de la iglesia y de los curas.

Ahora bien: si el colega constitucional admite que no hemos hablado neciamente, él nos dirá cuando lo tenga á bien, qué estímulos obran en su lengua para que salga, no por cierto de tarde en tarde sino con frecuencia, mordiendo palabras que ofenden é injurian con gravedad al Partido Liberal de Costa Rica, principalmente al Progresista considerado como definición histórica.

¿EL HERALDO hace mal y provoca al gasto de iras y razones plebeyas?.... cree el Partido Constitucional que La República marcha por camino quebrado? Pues tome el colega su palo de cocobolo y rompa las costillas de los colegas suyos, pero deje en paz á un elemento social y político que, mal que le pese representa una parte, pero muy grande, del honor y gloria de Costa Rica.

Nosotros los periodistas sin amparo, que trabajamos por cuenta propia, que vendemos el numerito de hoy para meter en prensa el de mañana, que escribimos sin que partido alguno apruebe ó desaprobe lo que va á ser entregado al cajista, que buscamos para orientarnos el rayo de la idea que vincula el partido, pero que no tenemos gobierno de partido ni de nación que nos proteja y guíe; podemos desbarajustar sin que per ello seamos demasiado culpables y dignos de vituperio: Pero los que hacen su periódico bajo el patrocinio y dirección de un grupo de ciudadanos que se atribuye la representación de un partido político, y nada menos que del mismo partido que lleva las riendas del Gobierno, y que puede aprovechar auxilios del mismo Gobierno, para que su periódico, no decaiga por falta de artículos ni de operarios tipógrafos, ni de papel ni de prensa;—esos sí que merecen el látigo de Juvenal, cada vez que hagan algo contrario á las leyes de la prudencia y de la seriedad.

Un periódico que sale de las prensas oficiales no tiene derecho para insultar á nadie y menos á los ciudadanos. No arguye bien

quien diga que en otro tiempo se procedía con igual desatino; por que no es razón para nadie que sea discreto, justificadora del abuso de hoy, la cita de la locura de ayer. Si los Gobiernos pasados permitieron malos manejos, el Gobierno actual no tendrá derecho para pretender que es Gobierno de hoy, si consiente procederse parecidos

GACETILLAS.

El partido Constitucional, (periódico) es órgano de la agrupación política que se denomina también partido constitucional?

Hasta ahora sólo sabemos que ese diario de la posición sale de la imprenta nacional, y que precedió una junta de notables constitucionales á la aparición del dicho periódico.

Dudamos que sea—en todo rigor—órgano del partido. Creemos más bien que es un buen amigo del Gobierno, es decir, amigo incondicional; y que un grupo de aficionados al Presidente le da vida intelectual.

El distribuidor de invitaciones para el matrimonio de la señorita Luisa Millet con el doctor Giustiniani, se dejó en el bolsillo ó quien sabe donde, un gran número de ellas. La familia de Millet ha sentido mucho este percance. Muchas son las personas amigas y hasta de su misma casa que no recibieron invitación. Este dato es oficial: ojalá que surta su debido efecto.

En algunas pulperías y vinerías se suelen vender vicochos, quesadillas, etc., de quince ó veinte días, manteca extranjera insostenible, y vinos que, á pesar del impuesto moderado, los venden caros, y á veces convertidos en vinagre ó, lo que es peor, con canfin (!)

En algunas panaderías sucede cosa parecida con el pan, que no tiene el cocimiento necesario y no se puede digerir.

En un potrero de las cercanías de esta ciudad, ha sido hallado últimamente un caballo de tiro, rosillo, alto, que probablemente se ha escapado de las caballerizas de su dueño. Quien crea tener derecho á él, ocurra á esta redacción, en donde se le dará la dirección y señales correspondientes.

Hoy es día Domingo, día de grato regocijo.—He aquí porqué, acuden á nuestra mente dulces recuerdos de personas queridas. Entre ellas ocupan lugar preferente, la adorable Ninni y la encantadora Challito, que en un tiempo fueron la alegría de la vecindad de nuestro colega La República, y que hoy hacen la dicha, la delicia de los turistas y portueños, que se solazan allá, á orillas del Pacífico, oyendo la salvaje música de las olas, y respirando los aires marinos. Que se diviertan! que se diviertan! y que regresen pronto á animar este triste San José—son nuestros fervientes deseos.

Con motivo del conflicto que nos amenaza por el lado de Nicaragua, y que tanto ha alborotado el cotarro entre la prensa diaria de esta capital, y para más seguridad de la patria, proponemos al Supremo Gobierno dar de alta inmediatamente al señor General don Francisco Serrano, colmando así los ardores patrióticos y bélicos de este ciudadano. Así, nuestra frontera del Norte quedaría asegurada, y los que por acá quedamos á la expectativa, podríamos dormir á pierna suelta, toda vez que allá tendríamos una muralla ante cuyos fortines, se estrellarían y quedarían corridos los nicaragüenses..... Por otra parte la prensa de la capital, ganaría mucho con ello, porque..... porque, tendría un colega que la representara en la frontera ¡A las armas! ¡A las armas, pues, señor General!

En días pasados tuvo lugar en San Joaquín de Heredia y en la finca del señor don Buenaventura Espinach, un agradabilísimo paseo de campo. En él, la diosa de faz radiante, la alegría, hizo de las suyas, animando con su alentador influjo, en grata y dulce expansión, á todos los concurrentes. ¿Y cómo no iba á ser así, si allí lucían sus gracias, su belleza y sus encantos las señoritas Espinach, Anita Rucavado, Adriana Bonilla, Sofía Jiménez, Emilia Bonilla, Elena Vargas, Cristina Sáenz, Marcelina Bonilla y Julia Vargas? La fiesta fué deliciosa: se bailó, se jugó y se cantó, y las horas se deslizaron sin sentir, hasta que el alba apareció, iluminando con su pálida y vaga claridad las cumbres de las sierras vecinas y los lejanos horizontes. En seguida los concurrentes dieron su adiós á la alegría y regresaron tristes y melancólicos, llenos de gratos recuerdos, en el tren de la mañana á San José.

El apreciable señor Espinach, su distinguida señora doña Carlota y sus adorables hijas Elisa, Catalina y Elena, hicieron con perfecta amabilidad y gracia los honores de la casa. Los concurrentes, pues, no pueden menos de conservar gratos recuerdos de tan encantadora fiesta, á la cual asistieron las señoras doña Josefina de Bonilla, doña Teresa de Jiménez, doña Irenca de Vargas y muchos distinguidos caballeros.

De fuente muy pura hemos sabido que uno de los secretarios de Estado presentó al señor Presidente de la República un ejemplar de periódico de oposición, diciéndole al propio tiempo, que creía llegado el momento de amordazar la prensa; y que el Presidente dijo habiendo leído el papel, que alarmaba la prudencia del secretario de Estado:

—La prensa se corrige con la prensa.

Nuestros contrarios ¿son ineptos hasta la injusticia?

—Pues elevémonos para que nos vea el juez: seamos cultos y decentes.

Nuestros contrarios, ¿son groseros hasta la vulgaridad?

—Pues elevémonos más: seamos prudentes y pulcros.

El público es el juez.—

Aceptamos en un todo la lección; y proponemos á los colegas

de la prensa que ofrezcamos á la sociedad lectura q' despierte el odio al odio y el amor á lo justo, sin machetazo rudo para nadie; en cambio de que el señor Presidente de la República haga profesión clara y genuina de fe liberal sobre base de hechos y no de palabras. No perseguir la prensa es ya fundamento muy notable de liberalismo. Sea enhora buena señor Rodríguez!

Si es así, viva Costa Rica!

COMUNICADOS.

SANTI PUCCI & C^o

En este conocido establecimiento, sito en la 5^a avenida Este, frente al Consulado español, se hallan de venta y al alcance de todas las clases sociales, los mejores y más delicados vinos, garantizados como legítimos y aplicados muchos de ellos por la ciencia médica para dar vitalidad al cuerpo y robustez á la sangre. Con frecuencia recibe la casa remesas de las mejores y más acreditadas casas europeas; la baratura de los precios es sin competencia y la abundancia de los artículos no deja nada que desear.

En materia de abarrotes, que pueden solicitar que la casa no los tenga? Como mariscos, pescados, petti-pois, etc., etc., así como en materia de granos, garbanzos de maíz, frijoles, etc., etc., y si á esto se une la amabilidad exquisita de los dueños para atender á sus clientes, el servicio no puede ser mejor.

Nosotros como frequentadores del establecimiento no tenemos inconveniente, en honor á la verdad y á la justicia, en recomendarlo como de primer orden en los de su género.

Nada menos puede decirse del almacén que en Heredia tienen establecido los señores Santi Pucci & C^o

Unos amigos de la verdad.

CUESTIONES DE VENEZUELA.

LÍMITES GUAYANESES

POR

CARLOS HIDALGO GARCIA.

II.

[Continúa.]

Continúa más adelante: "También ha sido instruido el infrascripto para llamar la seria atención del Presidente y Gobierno de Venezuela hacia esta cuestión, (las órdenes dadas al Vicealmirante de las fuerzas navales en las Indias occidentales por si se hubiese llevado á efecto el proyecto de levantar fuertes etc.) y para declarar que mientras por una parte el Gobierno de S. M. no tiene ánimo de ocupar ó usurpar el territorio disputado, por otra, no mirará con indiferencia las agresiones de Venezuela á ese territorio."

"Además (continúa) ha sido instruido el infrascripto para decir que en estas circunstancias el Gobierno de S. M. espera que se enviarán positivas instrucciones á las autoridades de Venezuela de Guayana, á fin de que se abstengan de tomar medidas que las

autoridades Británicas pudiesen justamente considerar como agresiones; porque tales medidas, si se tomasen, conducirían forzosamente á una colisión que sentiría profundamente el Gobierno de S. M., pero de cuyas consecuencias, cualesquiera que fuesen, el Gobierno de S. M. consideraría responsable enteramente el de Venezuela."

No puede el Gobierno venezolano, (sigue diciendo) sin cometer una injusticia con la Gran Bretaña, desconfiar por un momento de la sinceridad de la declaración formal que ahora se hace en nombre y de orden expresa del Gobierno de S. M. de que la Gran Bretaña no tiene intención de ocupar ni usurpar el territorio disputado."

Estos párrafos proclaman en favor de Venezuela que por espacio de cuarenta años consecutivos viene respetando sus acuerdos, sin provocar la colisión á que Inglaterra ha dado lugar con su conducta repetidas veces calificada en el mismo escrito, de usurpación del territorio discutido.

La nación que no sabe mantener firmes, decisiones de la importancia y trascendencia como de la que se trata, y entre el lenguaje de la persuasión introduce la amenaza y exige la fijación de una ley que infringe después; merece los más duros calificativos y la universal censura. Bien seguro que no hará lo mismo en la actual cuestión Estrecho de Behring con los Estados Unidos del Norte.

Extrañase la discordancia que aparece en los anteriores párrafos, y la petición promovida el 26 de mayo de 1886 por el señor R. Ker Porter, Encargado de negocios de S. M. Británica en Caracas, petición suplicada diferentes veces en la correspondencia aludida para que precisamente en la Punta Barima y boca principal del Orinoco se colocasen señales de tierra y agua, y estableciese al propio tiempo un servicio de prácticos para facilitar la navegación, como consecuencia de haber perdido Inglaterra dos barcos, el *Corolianus*, que baró enteramente algo á sotavento de la gran boca del Orinoco, y el bergantín *Sir Walter Scott*, también barado entre la punta de la isla Cangrejos y la de Barima.

REPRODUCCION.

(De Lu. E. de Panamá)

UN SOCIALISTA CHINO.

Créese vulgarmente que China es un país estacionario. Nada más falso. Los chinos han mudado de opiniones en política, en religión, en ciencia, en modas y bueno es que esta idea vaya borrando la esparcida hasta ahora.

Los chinos, organizados socialmente mucho antes que los europeos, nos han precedido en todo. Incluso en socialismo.

En el siglo XI de la Era cristiana, reinando la dinastía Song, toda la China estaba, como hoy Europa, empeñada en la discusión del problema social. Llovían folletos y libros, sosteniendo las más encontradas opinio-

nes; hasta las faenas domésticas llegaban á resentirse de este afán de polémica.

Los reformadores tenían por jefe á Wang-Nyam-Ché, hombre de gran talento y de no menores virtudes. El Emperador Chen-Tsung fué gran admirador suyo, y le otorgó su confianza. Wang-Nyam-Ché lleó de partidarios de sus doctrinas los tribunales y la administración.

Tampoco en esto de repartir el presupuesto entre los amigos, hemos adelantado nada, según se ve.

He aquí la doctrina de Wang-Nyam-Ché.

El Estado está obligado á procurar á los ciudadanos la mayor suma de goces posible. Para evitar la explotación del hombre por el nombre debe acaparar todos los recursos del país y convertirse en explotador universal. Será por lo tanto agricultor, industrial y comerciante; fijará el precio de los artículos de primera necesidad y de las mercancías; los tribunales nombrados al efecto dispondrán las cosas de modo que los ricos paguen los tributos que corresponden á los pobres; éstos, así como los ancianos y los obreros sin trabajo tendrán derecho á ser socorridos á expensas de aquellos.

El Estado, dueño absoluto del suelo, fundará en cada distrito un Consejo de Agricultura encargado del reparto anual de las tierras y de anticipar á los agricultores el grano necesario para la siembra, con obligación de devolver en grano ó en otra materia el valor de lo prestado. Primitiva forma del crédito agrícola.

Estas reformas debían, según sus partidarios, producir la abundancia y el bienestar social. Únicamente los capitalistas resultaban perjudicados; pero no sólo no serían atendidas sus quejas sino que era de justicia que perdieran en favor del pueblo los bienes adquiridos por la usura y la explotación del trabajo.

Lo mismo que se dice y se viene diciendo hace tantos años en Europa.

El Estado sería ahora el acreedor único y no cobraría réditos. La usura quedaba abolida. ¡Famose resultado! Por medio de diferentes combinaciones se mantendría á muy bajo nivel el precio de las cosas más necesarias para la vida.

¡Qué felices se las prometían los socialistas chinos!

Pero apenas llevado á la práctica, el sistema de Wang-Nyam-Ché sólo produjo males, y en vez de aplausos, arrancó protestas. La miseria fué mayor que nunca.

El reformador cayó del poder arrollado por una reacción formidable. Sus partidarios fueron perseguidos y desterrados. Ocurría esto en 1529, en aquellos años en que Europa, naciente, emprendió las primeras cruzadas.

Así terminó el más radical, á la par que más antiguo de cuantos ensayos de socialismo, en gran escala, se han hecho sobre la tierra.

Recomendamos su estudio á los socialistas de nuestros días.

AVISOS.

HOTEL DE LA ESTACION.

ESPARTA.

Frente á la caballeriza de don Francisco Huete.

Buen servicio y precios moderados.

Hay siempre hielo y cantina bien surtida.

ARMANDO ROBLEDO & C^o

Propietarios.

VENDO

la casa en que habito actualmente, situada en esta ciudad, ciento cincuenta varas al norte de la iglesia del Carmen. Para precio y condiciones, entnderse con don Roberto Castro ó con migo.

San José, febrero 17 de 1891.

OCTAVIO BEECHE.

10-6

LAMPARAS,

Alfombras,

Papel de entapizar.

Cristalería.

Espejos sin y con marco,

se vende en la esquina del

GRAN HOTEL.

WEDEL & VEIGA.

10-5

SE VENDE

un local destinado á caballeriza, situado en la calle 18 Sur, 400 varas del Mercado. Tambien se venden varias bestias, carretónes y aperos. Para precio y condiciones ocurrase á

ABEL GUTIERREZ.

COMODIDAD—HIGIENE.

Se alquila la casa del Doctor Orozco, contigua á la de habitación del Doctor Castro.

Entenderse con

ELENA C. DE OROZCO

VENDO

Una casa sita en la avenida central en la Cuesta de Moras, es aparente para una familia pequeña.

Para precio y condiciones pueden entenderse con el suscrito.

S. BEJARANO.

5-5.

Dr. EMILIO ECHEVERIA

Médico—Cirujano.

1 CALLE 22, SUR.

Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m.

Escuela privada de las Sritas. Pinto.

El lunes dos del entrante marzo, principiaron las clases de este plantel. Cartago, febrero 27 de 1891.

¡LETRAS!

Compro Letras y adelanto fondos sobre consignaciones de Café para Europa, New York y San Francisco.

San José calle Universidad

CECIL SHARPE

Nº 4 Oeste.

24-18

LA FUNDICION DE SAN JOSE

tiene de venta, tablas de ira de muy buena calidad al precio de \$ 1.25 las de 15 á 16 pulgadas y á \$ 1.15 las de 12 á 14 pulgadas, estando todas acepilladas por las dos caras.

Se venderán en cantidades pequeñas y grandes.

San José, Febrero 26 de 1891.

5-1

PARA LA SEMANA SANTA.

Acabamos de recibir el mayor surtido en géneros de lana y seda negros,—puntos y encajes de algodón y seda blancos, negros y de colores.

Cortes para vestidos de señora en cambray y lana, bordados del mejor gusto, y un sin número de mercaderías, todas frescas y de última novedad.

En calzado para hombres, señoras y niños, tenemos el surtido que tanta clientela nos ha dado en este artículo.

Además de la variedad de ropa interior para caballeros, que siempre hemos tenido, podemos ofrecer otras nuevas en algodón-hilo de Escocia, lana (Doctor Jaeger,) y seda (Doctor Pruth) y una gran cantidad de camisas, cuellos y puños de formas nuevas y elegantes.

Corbatas, tirantes y la mar en ropa hecha: vestidos de saco paletot, levita y frac.

Para niños de ambos sexos, batitas y vestidos de jersey y casimir, forma marinero y chaleco.

En medias, el surtido más completo.

A los novios en vísperas de bendición, les avisamos que por el velero "Adonis," que llegó á Puntarenas á fines de Diciembre próximo pasado, cargado exclusivamente para la casa, hemos recibido juegos de muebles forrados y de Viena; para sala y dormitorio, los que vendemos á precios sin competencia; como también tenemos, recién llegado de París, un selecto surtido de ropa interior para señoras.

Para los panaderos y comerciantes en abarrotes: Harina fresca de San Francisco, arroz, Frijoles rosados, Maíz blanco, Escobas, Petates, y té de varias clases.

A última hora nos avisan de la Compañía de Agencias, que han llegado en el último vapor 100 máquinas de coser "Singer," para familias, sastrés y zapateros, cuyos precios y calidades son bien conocidos.

May pronto podremos ofrecer á nuestros favorecedores algunos de los artículos comprados por nuestro socio don Gorgonio en el Japon y la China.

G. HERRERO & CA.

AVISOS.

AL COMERCIO.

Hemos establecido en la ciudad de Alajuela una sucursal de nuestros negocios, la cual estará administrada por nuestro factor el señor don Miguel López.

San José noviembre 1° de 1890.

G. Herrero & C.

HOTEL DE ROMA.

Arreglado nuevamente este conocido establecimiento, otorgo el propietario sus servicios. El público será atendido con puntualidad, esmero y aseo.

G. Sacripanti.

RAFAEL MORALES.
Médico y Cirujano.
Cartago casa del que fué Dr. don Lucas Alvarado.

AVISO.

Alquilo mi casa de habitación con su mobiliario. Calle del Laberinto n° 6.
Para precio y condiciones, entenderse con el Licenciado don Alejandro Alvarado ó con el que suscribe.

V. GUARDIA.

C. HIDALGO GARCIA.

ELECTRICISTA

Hotel Iberia.

Recien llegado á esta capital tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales.

Instalaciones y reparaciones de toda clase de aparatos eléctricos; Teléfonos, timbres, avisadores, luces, pilas, etc.

"LA MASGOTA"

Este importante establecimiento, en el constante deseo de agradar y servir bien á sus Marchantes, ha abierto en Puntarenas una sucursal, en el lugar mas céntrico del puerto. Allí encontrarán nuestros favorecedores el mismo buen trato é igual surtido del que tenemos en nuestro establecimiento de la capital.

Lo recomendamos muy especialmente á los comerciantes residentes en lugares entre Alajuela y Puntarenas, porque comprando allí se evitan doble flete.

Para mayor aliciente hemos establecido tambien una magnífica cantina, provista constantemente de hielo y agua gaséosa, así como de los mejores licores del país.

Enero de 1891.

ESQUIVEL & CAÑAS.

LA IBERIA

GRAN HOTEL

ANITA PAZES DE RODA

1ª Avenida Sur n° 17. Antes calle de la Universidad.
Acabamos de abrir este establecimiento donde encontrarán nuestros favorecedores un servicio esmerado, habitaciones cómodas y cuartos amueblados con todo el chic europeo.

Se sirven banquetes y comidas extraordinarias.
Todos los jueves y domingos en el almuerzo se sirve el Bacalao á la Vizcaia.

Cocina Española.

ALICANTE.

ACABA DE RECIBIR.

Vino anillado imperial en caja y barril de 2 y 4 galones.
de pasas, naranjas, Real Madeira, Pedro Jimenez, Malvacatel, Merino, Valdepeñas.—Vinagre de crema.

FRANCº SOLER.

La Buena Ventura.

Licores de primera clase, Vinos exquisitos, Conservas francesas, inglesas, alemanas; y desde el Mero de Puntarenas hasta el más fino bacalao de Escocia, encontrarán en este establecimiento á precios sin competencia, el público en general y nuestros parroquianos.

ECHEVERRIA & MEDCALF

Contratistas, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios equitativos y á satisfacción de los interesados. Cuentan con toda clase de elementos para hacer las construcciones que se les encomienden.

¡Llego la Zarzuela!

ROPA BLANCA para Señoras.
MUSELINAS DE LANA un surtido espléndido y estilos preciosos.

VELOS PARA NOVIA desde \$ 10.—hasta \$ 75 cju.
CORONAS para las mismas.
ZARAZAS FINAS.
GÉNEROS para cortinas gran variedad.
FORMAS y SOMBREROS de paja para niños.
MANANITAS de seda y lana.
FUSTANES de lana.
CAJAS HIERRO "Marvin."
CALZADO género y cabritilla para Señora.
Guitarras, violines, clarinetes, flautas, cornetines, bajos, etc.
todo esto en la tienda de

CARDONA & Ho.

que tambien tienen para llegar un selecto surtido de cintas finas para bandas, foulards de seda, pañolones etc, etc, etc,

AVISO.

Suplico á las personas que tengan cuentas pendiente con mi go, se sirvan pasar á cancelarlas á mi despacho, N° 24 oeste avenida central.

He autorizado debidamente al señor C. Campbell para que cobre y cancele en mi nombre, y se le encontrará en mi oficina todos los dias de las doce á las tres de la tarde.

T. M. CALNEK.

Más barato que nosotros. . . . ¡¡NADIE!!

GOICOECHEA Y C.

Ya llegaron los velillos de monja y las camisetas de lana del Dr. Leager. Un surtido grande de perfumería "Delectrez", la marca más aristocrática del mundo elegante. Júzguese por los extractos, aceites, polvos, & que llevan los nombres de "Osmiedia" "Samko" "Tu Duc" y "Myrtil". Carpetas ahiladas; es preciso verlas. Galápagos, cocinas de hierro, vasos para agua y cerveza, copas para vino, para licores y para champagne, & & & veintidós variedades. Son dignas de comprarse las copas traídas para el VINO NAVARRO, VINO QUE ES HOY UNA ESPECIALIDAD DE LA CASA y del cual recibiremos en esta semana 100 barriles para dar lleno á los numerosos pedidos que tenemos pendientes. Pureza, fuerza y buen sabor son las tres cualidades sobresalientes de este vino; por eso lo recomiendan tanto las personas de buen gusto.

OJO A NUESTRO LEMA

Más barato &&.

ESPECIALIDAD IMPORTANTE

GRAN ALMACEN DE CALZADO.

Se acaba de abrir al público este nuevo establecimiento en donde solo se vende calzado de toda clase, desde lo mas fino hasta lo mas barato.

Inmenso surtido para hombres, señoras y niños.

Frente al hotel de Roma, al lado del almacén de los señores Luis Ellinger & Hno.—Calle de Catedral.

OJO A ESTE AVISO

El que quiera probar cosas buenas que se dirija al Establecimiento llamado EL PERAL, donde encontrará, como novedades, lo siguiente:

- Salchichón de Wicli (de fama)
- Higos de Smyrna (legítimos)
- Chorizos extremeños (sabrosísimos)
- Frutas españolas en conservas (buen surtido)
- Nueces, avellanas
- Almendras, peladillas, pasas.
- Calamares en su tinta.
- Bacalao superior.
- Garbanzo del SAUCO.
- etc, etc, etc.

ORRUBIO & C.

LA ALIANZA.

PARQUE CENTRAL.

AVENIDA ESTE.

ESTABLECIMIENTO DE ABARRÓTES.

Tiene entre muchos artículos: licores exquisitos como "Rosolio de china" "Crema Margarita," "Elixir Pompeo," "Menta Glaciale" (Licor Digestivo) y lo mejor de todo.

MONACORUM BENEDICTIONORUM

PARA JUZGARLOS VENID A PROBARLOS

SALVADOR GARVANZO

10-8.

Tip. de "El Heraldo."